
в строй все его производства, 
стройки Сибири и Дальнего 
Востока получат отсюда лино
леум, плинтусы, поручни, на
личники. Все изделия будут 
вырабатываться без примене
ния ручного труда.

Завод-автомат Дома—северянам
АНГАРСК. На Ангарском 

комбинате полимерных строи
тельных материалов идет на
ладка самой крупной в Совет
ском Союзе линии по произ
водству Изделий из поливи
нилхлорида. Предприятие бу
дет выпускать красивые и ги
гиеничные плитки для насти
ла полов, а как только вступят

На рейде бухты Корфа, у 
северо-восточного побережья 
Камчатки, встал теплоход «Но- 
гаево». На его борту около 
ста сборных домов, изготов
ленных приморскими дерево- 
обработчиками для колхозни
ков Корякского национально
го округа.

За годы семилетки в округе

только за счет колхозов по
строено триста производствен
ных и культурно-бытовых объ
ектов и тридцать пять тысяч 
квадратных метров жилой пло
щади.

Больше новоселов 
— больше писем
КАМЕНСК-УРАЛЬСКИЙ. Бур

но строится город крылатого 
металла. Заселен еще один 
дом по улице Алюминиевой. И 
вскоре после того, как в бла
гоустроенные квартиры въеха
ли новоселы, на первом этаже 
открылось новое почтовое от
деление.

Это двенадцатое почтовое 
отделение в городе.

Будет работа 
строителям

ТАЛИЦА. Вступают в строй 
объекты, сооруженные Меж- 
колхозстроем. Одна из бригад 
завершила строительство но
вого Дома культуры в селе 
Гдрбуново. Теперь есть где 
развернуться самодеятельно
сти.

А дел у строителей не убы
вает. Сдали в Горбунове Дом 
культуры — взялись за воз
ведение школы.

Монтаж
продолжается

Во Вторчермете продолжа
ется застройка 22 квартала. 
Здесь хозяйничают бригады 
27 управления В Пыжьянова и 
В. Куроптева. Коллектив, воз
главляемый Куроптевым, за
кончил монтаж коробки 
45-квартирного дома. Пыжья- 
новцы смонтировали первый 
этаж 94-квартирного дома. К 
концу месяца бригада Пыжья
нова решила смонтировать три 
этажа.

Ю. ЕНИВАТОВ, 
сварщик управления.

п Пролетарии всех, стран, соединяйтесь!

Тодо&ой /глан

В нынешнем году коллектив 
нашего управления сдал в 
эксплуатацию десять много
этажных благоустроенных до
мов общей площадью 17.397 
квадратных метров. Это не
плохие темпы. Они нарастали 
из месяца в месяц и 10 де
кабря управление выполнило
годовой план 
подряду на 
ными силами 
центов.

До конца

по генеральному 
100, а собствен- 
— на 106 про-

м'есяца
строители намерены

наши 
закон-

чить отделку жилого дома для 
Уралэлектротяжмаша и четы
ре детских садика по 140 
мест. Один из них не преду
смотрен в плане сдачи.

Б. БУГОСЛАВСКИЙ, 
начальник планового 

отдела девятого 
управления.

Тр евожяые
сигналы

СТРОЙКАХ
СРОЧНО НУЖНЫ 

ПЕРЕМЫЧКИ!
В Свердловском овощесовхозе 

ведется строительство склада 
под минеральные удобрения на 
1000 тонн. Объект пусковой этого 

■ года.
Но сейчас работа на нем, по 

сути дела, встала. Нет сорока 
штук оконных перемычек Б-18 
или Б-16 и двадцать штук БУ.

А раз нет перемычек — нельзя 
ложить фермы, которые у нас име
ются.

Мы обращаемся к управлению 
стройиндустрии выдать строите
лям недостающие изделия и тем 
самым обеспечить ввод пусково
го объекта в назначенный срок.

А. МАТВЕЕВ, 
старший прораб.

СВЕРДЛОВСКИМ
ОРГАН УПРАВЛЕНИЯ СВЕРДЛОВСКГОРСТРОИ И ОБКОМА ПРОФСОЮЗА 

РАБОЧИХ СТРОИТЕЛЬСТВА И ПРОМЫШЛЕННОСТИ СТРОИТЕЛЬНЫХ МАТЕРИАЛОВ

№ 97 (2162). СРЕДА, 16 ДЕКАБРЯ
1964 года

Год издания 
ХХП Цена 1 коп.

„ГОТОВЬ САНИ ЛЕТОМ
Нынешний год на исходе. Для 

коллектива нашего управления он 
был нелегким. Перелом наступил 
в середине лета. К сентябрю мы 
сдали с хорошей оценкой две 
школы на 1880 мест. Одна из 
них экспериментальная — кар
касно-панельная. В совхозе «Орд- 
жоникидзевский» введен в экс
плуатацию детский сад на 140 
мест. Кроме того, за одиннадцать 
месяцев и десять дней свердлов
чане . получили 13 многоэтажных 
благоустроенных домов общей 
площадью 28851 квадратный 
метр. Во второй половине года 
мы усилили борьбу за качество и 
все дома на улицах Восточной и 
Победы государственной комис
сией оценены на хорошо.

Сдано много, но успокаивать
ся еще рано. До конца года нам 
предстоит закончить отделку до
ма № 23 на улице Победы и 
К» 21—22 на улице Луначар
ского. Помимо этого, коллектив 
сверх плана взялся завершить на 
улице Победы 7 5-квартирный 
дом № 24.

0 будущем годе на этот раз 
мы начали думать давно. На ули
це Победы выполнили работы 
по нулевому циклу домов № 16, 
17, 18, 19. В этом же кварта
ле ведется монтаж детского сада 
№ 6 и устраивается фундамент 
под детсад № 15. На улице Ин-

работы по устройству фундамен
та под 9 0-®вартирный дом на
улице Мамина-Сибиряка.

С таким заделом в новый 
вступать, как говорится,

год
не

страшно, но избежать трудно
стей, видимо, не удастся. И это 
зависит не только от нас, руко
водителей и коллектива управле
ния.

Кроме тех объектов, которые 
я уже называл, нам предстоит в 
новом году построить еще один 
92-квартирный дом для Сверд
ловского машиностроительного 
завода, 58-квартирный по заказу 
завода пластмасс, 60-квартирный 
по улице Куйбышева, 90-квар
тирный — по улице Луначарско
го и три дома жилищных коопе-
ративов на улицах Восточной 
Гагарина.

Из этого перечня видно,

и

что

И

дустрии приступили 
экспериментальной

к монтажу
школы

1 600 мест. Но это не весь
на 

за-
дел. На улице Восточной подго
товлены под отделку дома 
№ 12, 17, 24, на улице Луна
чарского дом № 18а и ведутся

программа на 1965 год напря
женная. Чтобы успешно с ней 
справиться, уже в этом году при
ходится усиленно заниматься 
подготовкой производства. К со
жалению, не всегда удается все 
сделать быстро и без проволочек.

Возьмем дом № 23 по улице 
Восточной. То, что мы его будем 
строить, бесспорно. А вот тех
нической документации на на
ружные коммуникации (водопро
вод, канализацию, газопровод, 
электропроводку) не имеем до 
сих пор. И когда ее выдаст оке 
горисполкома, неизвестно. Здесь 
не снесены также старые по
стройки, площадка строителям не 
сдана и даже нет разрешения на 
производство работ.

Почти такая же картина и в 26

квартале. Тут будут строиться 
. два здания. Старые постройки не 

снесены, площадка не сдана под 
строительство, не укомплекто
вана полностью техдокументация. 
В смете не предусмотрены допол
нительные работы по переносу 
наружных коммуникаций.

Может быть, это случайная оп
лошность окса горисполкома? 
Видимо, нет. Достаточно привести 
такие факты.

Экспериментальную школу на 
1 60'0 мест мы начали монтиро
вать, но до сих пор наружные 
коммуникации не согласованы, 
нет объемных ведомостей и смет. 
Не выдана нам полностью и тех
документация.

Предположим, задержку по 
этим объектам можно объяснить 
тем, что до их сдачи еще дале
ко. Но вот дом № 21—22 завер
шаем, через несколько дней его 
должны предъявить государст
венной комиссии, а оке все еще 
не выдал технологические черте
жи и сметы на устройство осве
щения магазинов.

Такое положение нас тревожит 
и создает нам дополнительные 
трудности.

Рано начинается трудовой 
день шоферов. Они приходят 
к своим машинам, как прави
ло, задолго до начала смены. 
Проверяют работу двигателей, 
тут же, на ходу, устраняют 
замеченные неполадки, и по
лучив путевые листы, выез
жают на линию.

Шоферы второй автобазы 
обслуживают строителей. Они 
снабжают их раствором, бето
ном и другими материалами.

Илья Петрович Панов — 
один из шоферов второй авто
базы. Это умелый водитель, 
который пользуется среди сво
их товарищей заслуженным 
авторитетом. В настоящее вре
мя И. П. Панов занят достав
кой карбида для завода желе
зобетонных изделий.

Рабочие 
зываются 
Он всегда 
карбид.

завода хорошо от- 
о шофере Панове, 
вовремя доставляет

И. П. Панов находит время

М. АНАНЬЕВ, 
главный инженер седьмого 

управления.

и для общественной 
Состоит, например, 
дружины по охране 
венного порядка.

работы, 
в штабе 
общест-

На снимке: И. П. ПАНОВ.

• «НА ТОЧКЕ ВЫЖИДАНИЯ». Под таким заголовком 
был опубликован рабкоровский рейд в 92 номере нашей газеты. 
В нем рассказывалось о том, что во многих трестах не уделя
ется должного внимания планам НОТ. В частности, речь шла 
о тресте Свердловскгражданстрой, где не приступали к состав
лению планов научной организации труда.

Как сообщил редакции управляющий трестом Н. В. Смир
нов, материал газеты был обсужден на заседании технического 
совета треста. В обсуждении приняли участие главные инже
неры, начальники производственно-технических отделов, инже
неры по труду и зарплате строительных управлений.

При тресте создан совет НОТ под руководством главного 
инженера И. Б. Литвака. Первого декабря проведено совеща
ние членов этого совета, где обсуждены вопросы организа
ции творческих бригад в управлениях, методики подготовки 
материалов для научной организации труда.

В настоящее время в строительных управлениях создаются 
творческие бригады и подбираются рабочие места для изуче
ния.

• ОБЕЩАЛКИНЫ. В ответ на критический сигнал, по
мещенный в 91 номере газеты, управляющий трестом Урал- 
трансспецстрой тов. Григорьев сообщил, что наружные сети 
водопровода и канализация на доме, расположенном на углу 
улиц Восточной и Первомайской, находятся в стадии заверше
ния.

«Одновременно ставим в известность,—пишет тов. Гри
горьев,^—что спецуправление № 21 не смогло своевременно 
приступить к делу из-за отсутствия фронта работ, сроки кото
рых неоднократно переносились руководителями третьего уп
равления треста Свердловскпромстрой».
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Чтоб актив
не был

в пассиве
Мне случалось

отзыв об 
стройкома:

слышать такой
одном председателе по

— Очень энергичный, настойчи
вый человек. Много делает нужного, 
полезного. Но всю гору дел «везет» 
на себе — в этом его слабость.

Действительно, как бы не был си
лён человек, он один без опоры 
людей вряд ли сможет поставить ра
боту так, как этого требуют интере
сы дела. Тем более, что задачи пе
ред профсоюзными организациями 
стоят громадные. В их функции 
входят вопросы соревнования и дви
жения за коммунистический труд,

на

—2—

вопросы быта и отдыха и многое 
другое. Как же поднять такую махи
ну одним только штатным профсоюз
ным работникам?

Без актива тут не обойтись.
— Как же без общественников,— 

сказал С. К. Банных, председатель 
объединенного постройкома треста 

Свердловскгражданстрой. (Он был за
нят как раз разговором с активиста
ми). Сейчас у нас горячая пора в 
жизни профсоюзной организации: 
идут отчетно-выборные собрания по 
управлениям. Мне, как председате
лю объединенного постройкома тре
ста, физически невозможно присут
ствовать самому на всех собраниях. 
Есть у меня помощники.

С. К. Ванных называет активис
тов: С. Л. Фе'льдшеров, начальник 
отдела труда и заработной платы 
треста, Н. Гвоздев, бригадир плот
ников, В. А. Каширин, прораб.

Но веря в силы общественников, 
Сергей Константинович тут же гово
рит:
. — Неосвобожденных председателей 
постройкомов лучше всего избирать 
из числа тех, кто работает, так ска-

—3— —4—
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Через активистов. Благодаря на- 

пример, м. И. Зубареву, сварщику 
из отдела главного механика. Он ве
дает Жилищно-бытовым 
постоянно интересуется

сектором,
__  „ *----- нуждами 
строителен, бывает у них дома. Ак
тивно выполняет все поручения бе-
тонщик В. Г. Игнатьев. Старший 
прораб С. М. Мальцев занимается 
вопросами социалистического сорев
нования. Аккуратно выполняет обя
занности казначея бухгалтер Н. П. 

Моисеенко. Хорошие помощники и 
профорги — л. Шестакова, Л. Ху- 
расева, А. Савчук.

На заседаниях постройкома под
водятся не только итоги работы, но 
и ставятся самые разные вопросы— 
о работе постоянно действующего 
производственного совещания, бюро 
экономического анализа и т. д.

Многие общественники жалуются, 
что очень плохо с оформлением 
разного рода протоколов собраний.

—6—
заседаний. Здесь же нет такой проб
лемы. Все материалы ведет акку
ратным образом М. Скоморохова, 
инженер производственно-техническо
го отдела.

Конечно, Н. Зведенинова многое 
делает и сама. Днями ей приходится 
быть на стройках, по вечерам она 
в управлении. Все, кому необходи-
ма ее помощь, могут 
титься.

Но за примерами, 
стоит ходить в трест

к ней обра-

думается, не
Свердловск-

промстрой, в шестнадцатое управле
ние. Есть они и в тресте Сверд
ловскгражданстрой.

Так, в четырнадцатом управлении 
многие хорошо знают плотника А. 
Акулова. Молодой рабочий активно 
участвует в жизни профсоюзной ор
ганизации управления: занимается и 
производственными вопросами и бы
товыми. У таких людей, как Н. Зве- 
денинова и А. Акулов, уже появи-

ЭТАЖИ НОВОСЕЛЬЯ
А Первый жилой дом,

построенный при совет-
ской власти, появился в 
январе 1923 года в Мо
скве. Это было пяти-

/3 ЗлоКНО Йг
a lafnatnofitf

этажное здание. 150 семей рабо-
чих Первой Московской типогра
фии стали первыми советскими 
новоселами. Сегодня об этом на
поминает лишь надпись на фаса-
де: «Дом для рабочих. Построен 
Моссоветом в
год положил 
жилищному 
СССР. В 1940 
чила уже 12,1 
ных метров ;

1923 году». Этот 
начало массовому 
строительству в 
году страна полу
миллиона квадрат-

жилья,
71,2 миллиона, в

в 1958 — 
1964 — 73,6

миллиона, а в наступающем году 
будет построено 80,9 миллиона 
квадратных, метров жилья.

А На тысячу жителей в Совет
ском Союзе сооружается квартир 
вдвое больше, чем в США и 
Франции, и в два с лишним раза 
больше, чем в Англии или Ита
лии.

А За последние 10 лет в горо
дах и рабочих поселках СССР 
построено более... 17 миллионов 
квартир, а в сельской местности— 
около шести миллионов жилых 
домов. Новоселье отпраздновали 
108 миллионов человек.

К Квартирная плата у нас со
ставляет 4—5 процентов от зара
ботка трудящихся, в США — 30

процентов, а ФРГ — 23, во Фран
ции — 25 процентов.

А Городской 'жилищный фонд 
царской России на 80 процентов 
состоял из малоэтажных, главным 
образом деревянных домов. Цент
ральное отопление имелось лишь 
в немногих зданиях: к водопро
воду было подключено не более 10 
процентов, а к канализации — 23 
процента домов, расположенных в 
центральных районах крупных 
городов; электрическое освещение 
имело лишь пять процентов жи
лых зданий.

В счет нового года
Коллектив треста Урал- 

транспецстрой 15 декабря 
завершил годовой план. На 
десять дней раньше срока 
выполнены и взятые социа
листические обязательства.

Трансспецстроевцы нача
ли работать в счет нового, 
1965 года.

зать, не среди множества людей, а 
в конторе управления или в оди
ночку.

Как же так? Вроде бы, наоборот, 
лучше, когда профсоюзный активист, 
тем более председатель постройко
ма, находится в гуще людей.

— В теории вроде бы и так, — 
говорит С. К. Банных,—а на практи
ке? Вот взять председателя построй
кома пятого управления Е. Десято- 
ву. Работает она мастером. Попро
буй отлучись с объекта. А ве'дь ра
боту среди людей, естественно, она 
должна проводить не только здесь. 
Было лучше, когда она работала в 
колерной мастерской, времени у нее 
тогда было больше...

В таком рассуждении как будто 
есть резон. И опять же вспоминает
ся тот председатель, который «вез» 
всю гору дел на себе. Хорошо, что 
он был еще освобожденный. А что 
бы он делал на месте Десятовой?

Дело, конечно, не1 в том, какая у 
неосвобожденного председателя по
стройкома должность — мастер ли 
он, слесарь или инженер одного из 
отделов управлений. Конечно, про-
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лось настоящее чувство привязан-
ности 
могут 
таких

Но,

к общественной работе, они не 
без нее обойтись. Надо, чтоб 
людей становилось все больше, 
мёжду тем, в тресте Сверд-

ловскгражданстрой их пока мало.
В четвертом управлении нам, на

пример, пришлось столкнуться с та
ким фактом: никто не смог назвать 
ни одного профсоюзного активиста.
Председатель постройкома 
ния Л. А. Морева сказала, 
кандидатуру выдвинули 
ибо она все время сильно

управле- 
что ее 

неудачно, 
занята в

своем производственно-техническом 
отделе. И опять вспомнился разговор
с С. К. Банных, 
какой должности

Дело не в том, на
человек,

нем самом, в его подходе
союзной работе. Безусловно, 
ит тешить себя надеждами 
что в четвертом управлении 
профсоюзной организации

дело в 
к проф-

не сто
на то, 

жизнь 
станет

ще: тот, кто располагает больше' вре
менем, больше может и выдюжить 
работу сам, на себе. Но если подби
рать людей на профсоюзную работу 
по такому принципу, то каких же 
результатов можно ожидать от их 
деятельности на этом трудном поп
рище? Ясное де'ло, люди если и бу
дут работать, то по необходимости, 
но не по потребности души. И, ко
нечно, гораздо ценнее бывает, когда в 
работе профсоюзного органа прини
мает участие большее количество 
люде’й. Тогда и у мастера (в данном 
случае председателя постройкома) 
не будет нужды часто отлучаться с 
объекта: ведь на других есть его за
местители.

Здесь хочется привести один при
мер.

Когда Наталью Тимофеевну Зведе- 
нинову, бригадира маляров шестнад
цатого управления, выбрали предсе
дателем постройкома, в кабинете на
чальника управления она была даже 
предупреждена: «общественной рабо
те — свое время».

Но это не помешало ей хорошо 
наладить эту самую общественную 
работу. Каким образом?
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бить ключом. Этого не случится до 
тех пор, пока во главе ее не будет 
стоять человек, способный гореть 
сам и зажигать других.

Было бы неверным сказать, что 
с профсоюзным активом в тресте не 
работают, не учат «гореть». Учат, 
но слабо-. А в подборе руководителей 
низовых организаций, в постройкоме 
треста пошли по пути наименьшего 
сопротивления. Актив пытаются соз
дать из людей, имеющих более или 
менее свободное время. Ясно, что из 
такого актива получается самый на
стоящий пассив. Надо идти другим 
путем, путем кропотливого труда, 
путем привлечения самых широких 
масс трудящихся. И тогда не будет 
пассивных, не будет такого положе
ния, когда председатель постройко
ма не может назвать ни одного ак
тивиста.

Н. ЖУКОВА.

ной площади ныне
На бывшей Крепост

красивейшей части но
вого застраиваемого 
центра Самарканда — 
возведено величествен
ное театральное зда
ние. Здесь открылся 
Государственный театр 
оперы и балета — вто
рой в Узбекистане.

На снимке: новый 
театр оперы и балета.

Фото А. Кузьменко. 
Фотохроника ТАСС.

ЛЮБЕЗНОСТЬ ОБХОДИТСЯ
Каменщики санитарную каби

ну из кирпича выкладывают сме-
ны за две. Затем 
сантехники, тратя

ее оборудуют
на это

16—17 часов. Согласитесь, 
многовато. На установку

еще 
что 
же

готовой кабины уходит всего три
часа. На каждой кабине 
мится около тридцати

эконо- 
часов.

Выгода явная. Поэтому коллектив
домостроительного комбината
охотно берет готовые санкабины. 
Но трест Уралсантехмонтаж их 
выпускает пока еще маловато. 
Потребности строителей не удов
летворяет. В месяц комбинату их 
требуется 300—350, а сантехни
ки поставляют в лучшем случае 
100. Пытались кабины возить из 
Москвы. Получается слишком до
рого.

Да, за тысячи километров вез
ти кабины нерасчётливо. Тем бо
лее трест Уралсантехмонтаж мо
жет их дать и больше. Нужно 
только одно: убрать помехи.

Цех по изготовлению санка- 
бин создан. Новшество получило 
одобрение, а сантехникам оно 
вместо радости доставляет только 
лишние хлопоты и огорчения.

На санкабины потребовались 
панели. Обратились на завод гип
совых изделий (директор Е. И. 
Баженов) и договорились о их 
изготовлении. Но для панелей 
требуются деревянные каркасы. 
Завод их делать не захотел, хо
тя у него есть опытные рабочие. 
Уралсантехмонтаж вынужден был 
у себя создать участок по изго-

товлению каркасов, занять на этой 
работе часть людей. Короче, сан
техники вынуждены были осваи
вать профессию деревообделочни
ков.

А полная картина выглядит 
еще мрачнее. Сначала сантехники 
получают рейку на деревообде
лочном заводе и везут ее в цех 
кабин. Часть распиливают на 
дранку. Затем мастерят каркасы. 
Вновь подгоняют машину, грузят 
каркасы и везут на завод гипсо
вых изделий. Все это требует 
уйму времени и дополнительным 
грузом ложится на стоимость 
санкабин.

Конечно, проще сделать так, 
чтобы завод отпускал готовые па
нели. Но вся беда в том, что

ДОРОГО
Уралсантехмонтаж подчинен
Главсредуралстрою, а завод гип
совых изделий управлению про
мышленности строительных ма
териалов Средне-Уральского сов
нархоза.

— И панели заводу не вклю
чают в план, — говорит глав
ный технолог Уралсантехмонтажа 
К. Г. Козлов. — Получается, что 
нам оказывают всего-навсего лю
безность.

Дорого же обходится такая 
«любезность». Видимо, руководи
телям Средне-Уральского совнар
хоза следует внимательнее отно
ситься к запросам строителей и 
на первый план ставить не ве
домственные интересы, а обще
государственные.

М. РОЩИН.
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ОЖИВИТЬ РАБОТУ БЮРО
Почин коллектива Уралвагон

завода о создании общественных 
лабораторий по организации тру
да и производства, был подхва
чен и свердловскими строителя
ми.

В строительных управлениях и 
в цехах подсобных предприятий 
были созданы общественные бю
ро, а в трестах — общественные 
советы нормирования и органи
зации труда.

Общественники проделали 
большую работу по выявлению 
и использованию резервов про
изводства, по устранению недо
статков в нормировании. Они 
проводят самофотографии рабо
чего дня, выискивают причины 
потерь рабочего времени, ак
тивно участвуют в проведении 
смотров-конкурсов резервов про
изводительности труда. Результа
ты обсуждаются на совещаниях с 
целью широкого распространения 
передовых методов труда.

В тринадцатом управлении со
став общественного бюро норми
рования и организации труда 
утвержден постройкомом из де
вяти человек. В их числе три ин-

На общественных 
началах

женерно-тех1нических работника и 
шесть рабочих. Председателем 
избран прораб А. С. Жданкин. 
За время своей деятельности, это 
бюро выполнило все мероприя
тия, предусмотренные планом. 
Постоянно ведется журнал учета 
работ. Постановления бюро свое
временно доводятся до админи
страции!, лостройкома и других 
организаций, которых они каса
ются. По инициативе обществен
ников проводились самофотогра
фии рабочего дня. Они обсужда
лись на специальном совещании 
совместно с начальниками участ
ков. Разбирался вопрос о пра
вильном использовании выпуск
ников профессионально-техниче
ских училищ, о максимальном 
в н е д р ении акк о р дн о-п рем и а л ь н о й 
и сдельной систем оплаты труда, 
о новых нормах выработки и т. д.

Практика показывает, что об

щественные бюро хорошо рабо
тают там, где построечные коми
теты и работники по труду и зар
плате дают направление их дея
тельности. Там же, где этому 
вопросу не уделяется достаточ
ного внимания, бюро числятся 
только на бумаге. Такое, напри
мер, положение наблюдается в 
шестом строительном управле
нии (инженер по труду и зар
плате — он же председатель 
бюро И. Д. Тюшняков). В пер
вом полугодии там проведено 
всего два заседания бюро, в том 
числе одно организационное. А 
за последние пять месяцев об
щественники не ударили палец о 
палец.

Администрации, отделам труда 
и зарплаты и профсоюзным орга
низациям всех управлений, где 
общественные бюро работают 
только формально, следует ожи
вить их деятельность. В своей 
работе бюро должны руководст
воваться положением, которое 
публикуется ниже.

М. КУРЧЕНКОВА, 
нач. нормативно-исследова

тельской станции при тресте 
Свердловскпромстрой.

Галина Киселева 
сравнительно недавно 
на стройке. Летом про
шлого года она приеха
ла в Свердловск после 
окончания Серовского 
училища маляром тре
тьего разряда. Сейчас 
девушка освоила вто
рую специальность — 
штукатура. Работает 
Галя в бригаде конеч
ной продукции С. И. 
Богомолова.

Фото Г. Горячева, 
плотника.

Положение об общественном бюро 
по нормированию и организации труда

Есть что перенять 
у ленинградцев

Недавно мне удалось побывать у строителей Ленинграда и 
познакомиться с работой каменщиков. Откровенно скажу, мне 
очень понравилось, как организовали производство и труд ле
нинградцы. Культура производства у них высокая. Конструкции 
и другие материалы поставляются на объекты по часовому 
графику и без каких-либо задержек.

Каменщики ведут работы по заранее' составленной кальку
ляции. В ней подсчитано все, кроме дополнительных работ. 
Поэтому писанина нарядов исключена.

Застройка в Ленинграде осуществляется большими масси
вами, кварталами. Если бригада приступила к возведению до
ма, то рядом закладывается новый. На участке вывешивают 
щит, на котором указывают объем работ, сроки начала и окон
чания.

Если на какое-то число потребовался на объект красный или 
облицовочный кирпич, то его и доставляют в нужном количе
стве. Кстати, облицовочный кирпич по размерам такой же, как 
и красный. Складируют его на стройках аккуратно. Брак или 
бой не принимается.

А у нас? Кирпич везут за десятки километров, часто без 
поддонов, навалом. Качество кирпича плохое, но принимать его 
все равно приходится — другого не дают.

В Ленинграде же борьба за качество объявлена на каждом 
участке. И эту добрую традицию никто не нарушает. Как пра
вило, кирпич укладывается под расшивку. Мокрая штукатурка 
там не применяется. Для производственных и культурно-быто
вых помещений выпускается специальный цветной кирпич. Им 
облицовывают внутренние стороны стен,' из него выкладывают 
рисунки. Получается красиво. В жилых домах применяют 
сухую штукатурку. Но от нее у нас поче'му-то отказались.

Каждый каменщик от начала до конца строительства дома 
работает на одном месте. Это повышает ответственность рабо
чих. Если кто-то допустил брак, то виновника легко найти.

Работают ленинградцы в две и три смены. Но простоев У 
них нё бывает, потому что у каждого дома устанавливают по 
два крана. Кирпичный дом выкладывается за ме'сяц и сдается 
под отделку.

Электросварку при монтаже крупнопанельных домов ле
нинградцы не применяют. Панели имеют специальные захваты. 
Если обнаруживается , какой-либо дефект, то он тут же устра- 
няе'тся. На стройке всегда присутствует представитель завода.

Заслуживает внимания и оснастка. Траверсы, например, 
легкие и удобныё, виброзаполнители щелей между плитами 
тоже хорошие.

Хочется остановиться еще на одном новшестве. В Ленин
граде в бригадах каменщиков и монтажников трудятся элект
рики и сантехники, которые по ходу строительства монтируют 
электропроводку и сантехнические приборы. Это дает возмож
ность отделочникам сразу вести окончательную отделку по
мещений.

У нас же в Свердловске все по-другому. Бывает так, что 
штукатуры и маляры ужё уйдут с объекта, а сантехники начи
нают пробивать отверстия, крепят приборы. Тогда отделочни
кам вновь приходится возвращаться и переделывать свою ра
боту.

Много, очень много хорошего в Ленинграде и нам, сверд
ловчанам, все лучшее необходимо взять на вооружение.

В. БОРИСОВ, 
руководитель комплексной бригады шестого управления.

Общественные бюро создают
ся добровольно из числа пере
довых рабочих, представителей 
общественных организаций, ин
женерно-технических работников 

и служащих. Они утверждаются 
на расширенном заседании по
строечного или заводского коми
тета профсоюза (цехкома). Чис
ленный состав определяется ад

Основные задачи и функции общественного бюро

1. Комплексное исследование 
организации производства и тру
да, совершенствование форм ор
ганизации труда и систем зара
ботной платы, оказание практи
ческой помощи по максимально
му охвату рабочих комплексной 
организацией -и оплатой труда за 
конечную продукцию (на конеч
ный измеритель).

2. Изучение причин потерь ра
бочего времени путем проведе
ния фотографий и самофотогра- 
фий рабочего дня; содействие в 
составлении и внедрении органи
зационно-технических мероприя
тий, направленных на повыше
ние производительности труда, 
сокращение численности рабочих 
в сп ом о гаг е л ьного п р о из в о дс тв а.

3. Контроль и изучение причин 
с истем ати ч еск от о невыполнения 
норм выработки, разработка ме
роприятий и предложений, обес
печивающих выполнение норм 
выработки всеми рабочими; вы
явление устаревших опытно-ста
тистических, явцо заниженных и 
ошибочно установленных норм 
выработки, требующих замены и 
активное участие в своевремен

1.! Руководство работой бюро 
осуществляется председателем 
(заместителем) и секретарем, ко
торые избираются открытым го
лосованием на заседании обще
ственного бюро.

2. Работа общественных бюро 
производится в соответствии с 
квартальным (месячным) планом 
работы, составленным по согла
сованию с отделом труда треста 
(предприятия) и профсоюзной 
организации.

Общественное бюро по нор
мированию и организации труда 
имеет право непосредственно 
или через отдел труда и заработ
ной платы и профсоюзную орга
низацию ставить вопрос перед 
руководством строительной орга

министрацией по согласованию с 
профсоюзом.

Общее руководство работой 
общественных бюро осуществ
ляется комитетом профсоюза и 
отделом труда и заработной пла
ты трестов (предприятий).

Работа общественных бюро ве
дется на основании настоящего 
положения и в строгом соответ

ном их пересмотре, в широком 
применении технически обосно
ванных норм выработки.

4, Улучшение качества норми
рования труда и особенно в под
собных и вспомогательных произ
водствах и хозяйствах; широкое 
применение и распространение 
сдельной системы оплаты труда, 
выдачу аккордных и сдельно-пре
миальных нарядов; устранение 
недостатков и уравниловки в пре
мировании рабочих и инженерно- 
технических работников.

5. Осуществление постоянного 
контроля за правильностью тари
фикации рабочих, распределению 
заработной платы в соответствии 
с разрядами, установленными сог
ласно решений тарифно-квали
фикационных комиссий, чтобы не 
допустить начисления заработка 
по условным разрядам и коэф
фициентам.

6. Активная борьба с наруши
телями трудовой дисциплины, 
бракоделами и привитие чувства 
ответственности рабочим за ка
чество выпускаемой продукции и 
выполненных строительно-мон- 
тажных работ, экономию матери
алов, бережного отношения к его

Структура и порядок работы
3. Заседания проводятся по ме

ре необходимости, но не менее 
одного раза в месяц, на которых 
обсуждаются и принимаются ре
комендации, предложения и ут
верждаются планы работ.

4. Обеспечение общественных 
бюро помещениями для прове
дения заседаний, канцелярскими 
принадлежностями, бумагой и 
другими необходимыми материа
лами осуществляется администра
цией подразделения и профсо
юзной организацией.

Права общественных бюро
низации, предприятия, о приня
тии мер к выполнению намечен
ных рекомендаций, решений и 
мероприятий.

По мере необходимости обще
ственное бюро может проводить 
собрания рабочих участка, цеха, 
бригады по вопросу улучшения 

ствии с действующим законода
тельством о труде, постановле
ниями и разъяснениями, утверж
денными Государственным коми
тетом Совета Министров СССР и 
ВЦСПС, а также в соответствии с 
приказами, распоряжениями и 
разъяснениями Министерства 
строительства РСФСР и Главсред- 
уралстроя.

расходованию и хранению. Разви
тие хозяйственного расчета в 
бригадах, воспитание коммуни
стического отношения к труду.

7. Изучение методов работы 
передовиков производства и вне
дрение их на каждом производ
ственном участке, активное уча
стие в проведении общественных 
смотров по выявлению рабо
чими личных резервов производ
ства, в улучшении организации 
труда, в повышении производи
тельности труда и систематиче
ском снижении трудоемкости из
готовляемых изделий, конструк
ций и деталей.

8. Осуществление постоянного 
контроля за своевременным 
обеспечением рабочих нарядами 
до начала работ, за работой ра- 
бочих-повременщиков путем вы
дачи им нарядов-заданий, ока
зание помощи и содействие по 
переводу их на сдельную оплату 
труда.

9. Проведение лекций, кон
сультаций, бесед и показов ре
зультатов работы лучших рабо
чих, бригад и коллективов.

5. Учет поступивших предложе
ний, их внедрение, отклонение, 
экономический эффект от, внед
рения предложений осуществ
ляется секретарем бюро через 
отделы труда и заработной платы.

6. Общественное бюро по нор
мированию и организации труда 
утверждается сроком на один 
год. В течение указанного срока 
состав бюро может пополниться 
другими членами взамен выбыв
ших по разным причинам.

нормирования и организации гру
да и внедрению предложений и 
орг а низ а ц и о нн о - т е хн и ч е с к и х ме- 
роприятий; привлекать рабочих и 
инженерно-технических работни

ков для проведения работ, пре
дусмотренных планом.
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Желающих попасть ® «'зри
тельный зал Дворца культуры 
строителей им. Горького было 
•много. II это не случайно. 
Здесь обсуждалась выставка 
« Урал социалистический »
Художники нашей области, 
Башкирии, Перми, Челябин
ска, Оренбурга, Тюмени, Кур
гана представили на суд наро
да произведения живописи, 
скульптуры, графики и деко- 
ративно-ирикладного искусст
ва. Эти произведения никого 
не оставили равнодушным. Од
ни спорили, другие восхища
лись.

Поздравить уральских 
художников приехали предста
вители Союза художников Мо
сквы, Краснодара, творческих 
коллективов Свердловска, мо
лодежь и старые большевики, 
президент Академии худо
жеств, первый секретарь Сою
за художников РСФСР В. А. 
Серов.

Художники услышали прав
дивую оценку своих произве
дений из уст народа. А это 
главное — узнать, как люди, 
для которых ты творишь, ду-

Обсуждается 
выставка 

«Урал 
социалистический»

мают о плодах твоего труда, 
помогаешь ли ты им в строи
тельстве коммунизма.

В обзорном докладе редак
тор журнала «Творчество» 
Е. С. Мирикадзе отметил ра
боты В. А. Игошева, И. И. Си
монова, А. Ф Бурака и дру
гих. Разобрав детально их до
стоинства и недостатки, вы
ступающий посоветовал всем 
художникам глубже вникать в 
психологию своих героев.

Оценка докладчиком неко
торых полотен Р. И. Габриэ
ляна, Г. С. Мосина и М. М. 
Брусиловского и гравюр В. М. 
Воловича вызвала споры, го
рячие дебаты. Они вылились в 
разговор о том, что такое под

линное новаторство. Ведь на 
выставке представлены рабо
ты, выполненные самыми раз
нообразными приемами жи
вописи. Конечно, оставляют в 
душе след только те произве
дения, которые, несмотря ни 
на какие внешние формы, от
ражают психологию нового че
ловека.

Выставка «Урал социали
стический» показала, что 
большинство наших! художни
ков увлечены животрепещу
щими проблемами, ищут сво
их героев в гуще жизни, обра- 

■ щаются к местным темам. 
Много работ на выставке по
священо строителям. Напри
мер, скульптурный портрет 
бетонщицы, картина «Утро 
комсомольской стройки» и 
Другие.

Вторжение в кипение нашей 
жизни сближает художника с 
народом. Об этом говорит тот 
факт, что выставку уже посе
тило 60 тысяч человек.

И. КИЗИЛОВА, 
? студентка факультета 
журналистики Уральского 

госуниверситета.

ПАРХИМ. Маленький городок 
в Мексленбурге. Здесь вы
росли корпуса первого в 

ГДР газобетон'ного завода, спро
ектированного и лос троенного с 
помощью польских специалистов. 
Мы прибыли сюда как раз в тот 
день, когда первый газобетон 
начал течь в плоские формы. Вве
дены в строй последние очереди 
завода. Позади годы напряжен
ной работы...

Газобетон — новый строитель
ный материал. Он легче воды, 
морозоустойчив и огнеупорен. 
Он слабо впитывает влагу, защи
щает от ржавчины и его можно

Новый метод селекции сельскохозяйственных культур 
используют ученые Института биологической физики 
Академии наук СССР и Научно-исследовательского ин
ститута сельского хозяйства центральных районов не
черноземной полосы. Этот метод, позволяющий резко ин
тенсифицировать процесс селекционной работы, основан 
на применении атомной энергии. Оказалось, что облуче
ние семян с помощью радиоактивных изотопов кобаль
та-60 или цезия-137 изменяет наследственность и спо
собствует созданию новых форм растений. Из сотен, ты
сяч зерен, подверженных гамма-облучению, селекционе
ры отбирают семена с полезными признаками.

Использование атомной энергии в селекционной рабо
те уже принесло хорошие результаты: получено несколь
ко форм растений, на основе которых будут созданы цен
ные сорта высокоурожайной и устойчивой к заболева
ниям озимой пшеницы.

На снимке: два колоса пшеницы; слева—колос, зерна 
которого облучались гамма-лучами, справа—колос с нас
ледственными изменениями, полученный из этих облу
ченных зерен. Фото Г. Никитина.

Фотохроника ТАСС.

пилить, как дерево, сверлить, про-
бивать гвоздями и даже 
стругать. Его можно ис
пользовать для изготов
ления блоков и изоля- ДРУЖБОЙ

ректор завода Адольф Кауш объ
явил о присвоении лучшим спе
циалистам и среди ,ни.х трем поль

ским товарищам звания

Наши консультации
ционных плит, крупных 
панел'ей.

Вот уже пятнадцать лет в Поль
ской Народной Республике про
изводится газобеТом. Многие со
циалистические страны импорти
руют газобетонные заводы из 
Польши. И, конечно, конструкто
рам ГДР не имело смысла брать
ся за проектировку таких пред
приятий. Сколько бы это стоило 
времени, денег и сил! На помощь 
пришли друзья. Польская внеш- 
торговая организация ЦЕКОП и 
ее немецкий партнер ДИА «Ма- 
шин о экспорт» заключили договор 
о строительстве газобетон« ого 
завода.

В сентябре 1961 года начались 
работы. А через тридцать меся
цев завод дал первую продук-

рожденный
цию! Радостью светились глаза 
польских и немецких строителей. 
Они вместе справились со всеми 
трудностями. А ведь действитель
но порой приходилось нелегко. 
Зап а ди от е рм анс кое пр ед при яти е 
«ДЕМАГ-Кран» отказалось постав
лять материалы. Пришлось подна
жать главному 1пост.авщик|у — на
родному предприятию «Зееунд 
Хафенбау» в Штральзунде. На 
стройке поначалу не было насто
ящего порядка, не ладилось с 
подвозом материалов, машины 
использовались не на полную 
мощность. И все же стройка была 
успешно завершена. И когда ди-

активиста, вс'е строители 
встретили эту радост
ную весть громкими ап
лодисментами.

...Да, здесь на пустынном ме
сте вырос целый городок. Про
сторные цехи завода, бесконеч
ные ленточные транспортеры, 
электростанция, здание заводо
управления, бытовые учрежде
ния — все это расположено на 
территории 13 гектаров.

Трудящиеся ГДР плечом к пле
чу с польским народом строят 
социалистическое общество. Это 
и есть настоящее взаимопонима
ние. И стройка братской дружбы 
в Пархиме — лучшее тому дока
зательство. ДИТЕР ХЕНЗЕ,

корреспондент журнала 
«ДДР ин Ворт унд Бильд».
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КРУПНЕЙШАЯ МАГИСТРАЛЬ ГОЛУБОГО ОГНЯ
На проходившей в Москве сес

сии Верховного Совета СССР го
ворилось о том, что в 1965 году 
начнется строительство крупней
шего газопровода Средняя Азия— 
Центр протяженностью около 
3 000 километров.

Новая газовая магистраль возь
мет начало от богатых месторож
дений, открытых на территории 
Туркмении, Узбекистана и Запад
ного Казахстана. Отсюда деше
вое топливо усилиями 15 ком
прессорных станций будет пода
ваться в район московского газо
вого кольца, а затем и в другие 
районы.

В европейской части страны, 
где сосредоточены основные по
требители, пока ощущается недо
статок природного газа. Мощный 
его приток из Средней Азии — а 
здесь имеются запасы, примерно 
равные запасам крупных место
рождений Северного Кавказа, Ук
раины и Закавказья, взятых вме
сте, — даст возможность почти 
в полной мере удовлетворить по
требности таких крупных про
мышленных центров, как Москва,

По страницам 
газет

Ленинград, экономических рай
онов Запада и Северо-Запада. 
Строительство первой нитки газо
провода намечено закончить в 
1967 году, затем рядом с ней бу
дут проложены вторая и третья. 
Они дадут за год 30 миллиардов 
кубометров газа — почти треть

природного газа, добытого в стра
не за 1964 год. Мощность газо
провода будет увеличена в пос
ледующие годы.

Перед строителями поставлена 
задача не из легких. Ведь более 
половины новой газовой магист
рали пройдет по пустыне или по
лупустыне. По барханным и гря
довым пескам, где изредка встре
чаются колодцы с солоноватой 
водой, по бездорожью строите
лям предстоит преодолеть десят
ки сотен километров.

НА ГО« ШАШ

СУББОТА, 19 ДЕКАБРЯ
18.30—Передача для школь

ников. «На вашей книжной 
полке». 19.20—Мультиплика
ционный фильм для детей «Гри
бок-теремок». 19.30—Молодеж
ный экран «Ровесник». 21.00 — 
Телевизионные новости. 21.15 — 
Что, как, почему? 22.00 — Ху
дожественный фильм «Новеллы 
Красного дома» киностудии 
имени Довженко. 24.00 — ПЕРЕ
ДАЧА ИЗ МОСКВЫ. На «Ого
нек».

В редакцию газеты поступил ряд вопросов по трудовому 
законодательству. Ответы на них дает заведующий обществен
ной юридической консультацией треста Свердловскхимстрой 
В. Е. Серов.

ВОПРОС: Какие обязанности 
несет администрация при приеме 
на работу?

ОТВЕТ: Администрация обяза
на издать приказ, в котором 
должно быть указано, на какую 
работу зачислен поступающий и в 
качестве кого. Тем, кто поступает 
впервые, выписывается Трудо
вая книжка в срок не позднее пя
ти дней со дня издания приказа 
о приеме на работу. Для полу
чающих сдельную зарплату вы
дается расчетная книжка.

Администрация обязана разъ
яснить рабочему его права и обя
занности, а также условия опла
ты труда, проинструктировать по 
технике безопасности, производ
ственной санитарии, противопо
жарной безопасности.

Где это требуется (пищевые 
предприятия и т. д.), произво
дится медицинское освидетельст
вование.

ВОПРОС: Какой испытатель
ный срок предусмотрен законом 
для поступления на работу?

ОТВЕТ: Согласно статье 38 
Кодекса законов о труде, испы
тательный срок установлен для 
рабочих не более шести дней,

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 20 ДЕКАБРЯ
15.00 — Английский язык 

для дошкольников. Передача 
3-я. 15.20 — Художественный
фильм «Принцесса с золотой 
звездой». 19.00 — Хроника. 
19.10 — Музыка и жизнь. «В 
Асбесте любят музыку». 
20.00!—Документальный фильм 
«Рассказы о Танганьике».
21.00 — По заявкам телезрите
лей. Художественный фильм 
«Сережа». Мосфильм.

служащйх — не более двух не
дель и не более месяца для от
ветственных работников.

ВОПРОС: Кто имеет преиму
щественное право остаться на 
работе при сокращении штатов?

ОТВЕТ: При увольнении по 
сокращению штатов преимущест
венным правом остаться на рабо
те пользуются лица, имеющие 
более высокую квалификацию и 
производительность труда. При 
равной производительности труда 
и квалификации предпочтение 
остается за семейными — при 
наличии двух и более иждивен
цев, за одинокими женщинами, 
имеющими малолетних детей; на- 
чальствующим составом армии; 
уволенным в запас или вовсе со 
.службы. Не подлежат уволь
нению допризывники в год 
очередного призыва в ряды Со
ветской Армии в период с пер
вого августа до дня явки в при- 
зыв'ную комиссию. Эта льгота не 
применяется, если человек прора
ботал на данном предприятии 
(учреждении) меньше шести ме
сяцев..

Администрация вправе при 
сокращении штатов производить 
перестановку работников для со
хранения наиболее квалифициро
ванных кадров. Тем не менее ква
лифицированный работник может 
быть уволен, хотя бы его долж
ность и не упразднялась, и на 
нее переведен более подготовлен
ный работник с должности, кото
рая ликвидируется.

При сокращении штатов работ
ник должен быть предупрежден 
за две недели или ему выплачи
вается двухнедельное выходное 
пособие.
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